

gran franqueza por ambas partes, ofreciéndose el Sr. Delegado a transmitir nuestros deseos y aspiraciones al Sr. Director General, al cual visitará próximamente, comprometiéndose a informarnos sobre los resultados obtenidos. Estos son, los trabajos realizados durante el año. Gracias a todos.

*La Asociación*

---

## La lluita contra el Càncer

Se'ns ha demanat un petit treball per a publicar a l'Anuari d'aquest any. Tenint a les mans un bell article, aparegut a «La Vanguardia» de 15 de maig proppassat, després de rellegir-lo atentament, renunciem a qualsevol escrit de «collita pròpia» per oferir al lector els següents paràgrafs, de la ben documentada, i hàbil en prosa literària, Ana Nadal de Sanjuan, escrit amb motiu de celebrar-se a Barcelona, el dia contra el càncer.

«De nuevo la cuestación en pro de la lucha contra la terrible enfermedad que no se cansa de acaparar víctimas, por lo que cada día se haría más complicado el poder atenderlas de faltar el caudal económico. Sí, hemos de cooperar para que se pueda poner el máximo remedio en salvar tan gran cantidad de víctimas como sufren en sus garras, de las que quisiéramos contribuir a desprenderlas...

De ahí que a cuantos médicos preguntamos nos señalen los medios más eficaces para combatirlo. Nos aconsejen dar la voz de alarma al público diciendo que es necesario acudir a menudo a revisiones médicas ante cualquier molestia o sospecha, ya que el **diagnóstico precoz** salva la vida. Es el gran enemigo de esta especie de monstruo que ha venido robando la venturosa tranquilidad de millares de familias. Como ya saben nuestros lectores, actualmente hay seguros medios para combatirlo en su primera y segunda fase, y para destruirlo trabajan denodadamente, y estudian, muchos científicos. Pero todo esto cuesta dinero, ingentes cantidades de dinero. Y son imponderables los enfermos que no cuentan con lo suficiente para hacer frente a tan cruel y devastador mal. Se está llegando a cifras altas de curación. El mismo cáncer de matriz no es problema —nos dice un insigne ginecólogo que nos ruega silenciar su nom-

bre—. No, no es problema —dice— en su primer grado ni casi en el segundo. En el tercero ya lo es, y en el cuarto, prácticamente no se salva nadie. De los otros, también salimos con felices resultados si el diagnóstico ha sido oportuno. Por eso de las imprescindibles revisiones médicas que no nos cansaremos de recomendar, siendo igualmente muy necesario el estudio del terreno abonado, es decir, de las naturalezas propensas a contraer la nefasta dolencia. Repítalo —terminó diciendo el doctor con el que estábamos hablando—. Que nadie, si nota molestias, se descuide perdiendo un tiempo que le puede salvar. Antes al contrario, para una buena profilaxis es preferible pecar de miedoso que de optimista. Con acudir al médico, que puede aplicar el remedio y con ello devolver la salud y la tranquilidad, no se pierde nada».

I acabem amb unes paraules de la Presidenta de la Junta contra el càncer, de Barcelona i província, Excma. Sra. Marquesa de Montsolís, en el seu parlament a les juntes locals, en la Convenció de la passada primavera:

«...Realidades del Hospital en proyecto: Tenemos un terreno de nuestra propiedad que vale muchísimo dinero, "millones". Y tenemos también 80 millones de pesetas, como ya se les ha informado. Menos teníamos hace dos años. Entonces sí que no teníamos nada, absolutamente nada. Tuvimos que preguntar a Barcelona y a su provincia si querían un Hospital, la respuesta fue un gran Sí. En el año 1973 conseguimos 55 millones de pesetas, y esto se logró con la ayuda de todas vosotras que representáis a Barcelona y a toda su provincia».

Per transcripció,  
**La Junta Local**